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3月4日下午，中央港澳工作辦
公室主任、國務院港澳事務辦公室
主任夏寶龍到北京飯店看望了出席

十四屆全國人大三次會議的香港、澳門特別行政
區全國人大代表。多位港區全國人大代表引述夏
寶龍講話表示，夏主任高度評價港區代表過去一
年工作，期望代表們繼續落實 「一國兩制」 ，支
持特區政府及行政長官施政，為香港經濟發展和
民生改善貢獻力量。代表們強調，自己不只是監
督者，也是發展的參與者，未來亦會繼續努力推
動參與發展經濟、改善民生的工作。

港區全國人大代表團團長馬逢國表示，夏主
任對港區人大代表過去一年在方方面面的工作給
予了肯定，並期望各人大代表能繼續盡心盡力履
職，以及準確貫徹落實 「一國兩制」 方針，全面
支持特區政府施政，尤其是支持特區政府在由治
及興的過程中發展香港經濟，做好民生工作。

既是監督者 也是參與者
全國人大常委會委員李慧琼指出，在中央的

支持下香港經濟取得得來不易的成果，而在中央
支持及特區政府的團結帶領下，香港經濟穩步增
長。她指出，作為人大代表應一如既往地支持政
府施政，並提供切實可行的政策建議。她形容
人大代表是推動者、參與者、監督者及貢獻
者，不單要監督政府，還需要努力做好推動
角色。李慧琼說，近來香港股市暢旺，是受
惠於中央支持，隨着互聯互通不斷深化以及
越來越多新股上市，希望能帶動港股交投維持穩
定，對庫房有實質貢獻。

港區全國人大代表吳秋北說，夏寶龍主任今
次看望港澳全國人大代表，顯示出中央及港澳辦
對代表們的重視，給予大家很大的鼓舞。香港代
表在國家層面建言獻策，在配合特區政府的工作
上面做了很多努力，得到中央的肯定。夏寶龍寄
語要維持香港良好局面，積極擔當作為去解決民
生問題，維持團結的社會氣氛，而所有代表亦會
一如既往盡人大代表的職責，發揮好香港所長。

港區全國人大代表陳勇表示，夏寶龍主任一
直很惦記香港，也與港區全國人大代表共同回顧

了習近平主席對香港的關懷，以及中央頒布的多
項惠港措施，更特別提到中央贈港大熊貓。夏主
任希望大家繼續支持特首和特區政府依法施政，
也提到了過去一年的經濟成果，使到他們對國家
和香港的發展都充滿信心。

大公報記者 吳俊宏北京報道

2025全國兩會
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冀澳門以更大作為推進經濟適度多元發展
夏寶龍會見岑浩輝 讚勇於擔當作為

【大公報訊】3月4日上午，中央港澳工作辦公室主任、國
務院港澳事務辦公室主任夏寶龍在北京會見來京列席十四屆全
國人大三次會議開幕會的澳門特別行政區行政長官岑浩輝。

夏寶龍表示，習近平主席視察澳門的系列重要講話為港澳
發展指明了前進方向，為港澳工作提供了根本遵循。岑浩輝行
政長官就任以來，帶領管治團隊堅決貫徹落實習近平主席重要
講話精神和中央決策部署，勇於擔當作為，做了許多有益的開
創性的工作，展現出良好精神風貌。相信新一屆特區政府一定
能夠團結帶領社會各界，全面準確貫徹 「一國兩制」 方針，充
分發揮澳門獨特地位和優勢，切實加強 「一中心、一平台、一
基地」 建設，以更大作為推進經濟適度多元發展特別是橫琴粵
澳深度合作區建設，在參與和助力中國式現代化中不斷開創澳
門發展新局面。

中央港澳工作辦公室、國務院港澳事務辦公室副主任王靈桂
參加會見。
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積極反映民意 為港澳繁榮穩定作新貢獻
夏寶龍看望港澳地區全國人大代表 鼓勵建言獻策

港區代表：繼續推動發展經濟改善民生工作

【大公報訊】3月4日下午，中央港澳
工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室
主任夏寶龍到北京飯店看望了出席十四屆
全國人大三次會議的香港、澳門特別行政
區全國人大代表。夏寶龍對港澳代表來京
參加全國兩會表示歡迎，希望大家以高度
的責任感和使命感，認真依法履職，積極
反映民意、建言獻策，全面準確貫徹 「一
國兩制」 方針，全力支持行政長官和特區
政府依法施政，加快推動香港由治及興和
澳門經濟適度多元發展，為保持香港、澳
門長期繁榮穩定，助力強國建設、民族復
興作出新的更大貢獻。

DeepSeek出海 香港可作平台
「香港很多朋友

都 在 關 注
DeepSeek」 ，港區全

國人大代表陳曉峰昨日接受大公報
記者採訪時表示，以DeepSeek為
代表的AI技術可為各行各業的升級
轉型提供支持，並打通經濟的內外
循環。當前，非洲、中東等地區都
對人工智能領域及其帶來的效益非
常感興趣，他認為，香港憑藉 「一
國兩制」 的獨特優勢，不僅可成為
內地高性能AI產品的出海平台，還
能借助AI賦能自身經濟發展，讓市
民生活得更加美好。

陳曉峰表示，民營經濟作為我
國經濟的重要組成部分，在推動經

濟增長、創造就業機會等方面發揮
着重要作用。促進民營經濟的健康
發展，需要進一步完善相關法律法
規，優化營商環境，為民營企業提
供更加公平、透明的競爭環境。
「我們都非常關注民營經濟促進

法，希望這部法律盡快出台和落
實，明確民營企業的權利和義務，
保障其合法權益。」

他還談到，隨着全球化進程的
加速，國際間的經濟合作日益頻
繁。香港可以充分發揮其在法律、
金融、貿易等方面的專業優勢，為
內地企業 「走出去」 提供支持和服
務。 大公報記者

郭瀚林、任芳頡北京報道
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一簽多行有序開放 關鍵做好接待
多位港區全國人大代表昨日在北京見記者。有記

者問及 「一簽多行」 政策未來能否有序開放，拓展至
廣州、佛山等地？

全國人大常委會委員李慧琼表示， 「一簽多行」 有序開放是
可以實現的，關鍵是香港要做好自己的接待工作，也要有新的景
點，讓遊客有好的體驗，
讓這件事水到渠成。

港區全國人大代表陳
勇補充說，不少港區全國
人大代表都在關注這方面
議題，並收集市民意見，
相信在接下來的分團會議
都會有代表提出，大家會
再繼續討論。

大公報記者
吳俊宏北京報道

▲ 「一簽多行」 進一步開放，關鍵
是香港要做好接待工作。

做好
準備

全國政協委員、中國首飛
航天員楊利偉昨日接受大公報
記者訪問時透露，港澳航天員

作為載荷專家， 「他們訓練得很好，狀態
還不錯」 。被問及香港女航天員訓練情
況，楊利偉評價： 「蠻不錯，她的專業基
礎很好，培訓中很刻苦，提高得很快」 。

他介紹，除港澳航天員外，前一段時
間，中國和巴基斯坦簽署選拔訓練航天員合
作，未來，港澳及國外的航天員都有可能在
中國空間站內工作。被問及是否有訪港交
流，楊利偉微笑回應： 「我們期待有機會過
去，這會根據我們工作的需求和安排。」

基礎訓練需兩年半
談到2025年載人航天計劃，楊利偉介

紹，今年主要有三次發射計劃。2025年，
我國將發射神舟二十號、神舟二十一號載
人飛船，以及天舟九號貨運飛船的發射，
目前航天員乘組已經選定，正在開展相關
訓練。同時，神舟十九號、神舟二十號將
要返回。除了主要任務之外，還在進行登
月，準備前期的工作。現在包括火箭、飛
躍器、登月航天服等主要產品都進入了準
備當中。

據介紹，工程規劃了2次載人飛行任務
和1次貨運飛船補給任務，執行2次載人飛行
任務的航天員乘組已經選定，正在開展相關
訓練。目前，中國空間站已在軌實施180餘
項空間科學研究與應用項目，涉及空間生命
科學與人體研究、微重力物理和空間新技術
等領域，取得了多項開創性成果。

依照官方公布的時間，港澳載荷專家
在2024年中進入航天員訓練中心訓練。楊
利偉表示，由於港澳航天員在太空中的職
業是 「載荷專家」 ，所以較之 「航天駕駛
員」 等職業的訓練時間略少，只需要兩年
半的基礎訓練，此後完成考核後即可擇機
升空進入天宮空間站執行任務。

此外，楊利偉介紹，前段時間，中巴
兩國簽署選拔訓練航天員合作協議，為更
多發展中國家參加國際載人航天合作提供
了遵循和範例， 「未來可能會與港澳甚至
國外的航空員合作。」
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大公報記者
任芳頡、李暢、蘇雨潤、凱雷北京報道

▲多位港區全國人大代表昨晚在北京見記者時表
示，會繼續努力推動參與發展經濟。

大公文匯全媒體記者林桂任攝


